

# « L'hôpital est toujours en mouvement »

En 2019, le pôle de santé public-privé du Pays de Matisse mènera, seul ou avec d'autres, toutes sortes de projets. « L'hôpital est toujours en mouvement », a salué Serge Siméon, maire du Cateau et président du conseil de surveillance, lors des vœux, lundi.



La directrice Ingrid Minne, entourée du président de la CME Pascal Lévêque (à g.) et du président du conseil de surveillance Serge Siméon, lundi.

PAR HÉLÈNE HARBONNIER  
cambrai@lavoixdunord.fr

## LE CATEAU-CAMBRÉSIS.

► **Gériatrie.** L'unité d'hébergement renforcée, spécialisée dans la prise en charge des personnes atteintes de la maladie d'Alzheimer, a été labellisée à l'été 2018 « suite à une visite conjointe de l'agence régionale de santé (ARS) et du Département du Nord », a rappelé Ingrid Minne, lundi, lors des vœux du pôle de santé du Cateau. « Nous avons également déposé une demande de labellisation de notre filière gériatrique fin 2018. Nous attendons l'accord de l'ARS à ce sujet », a encore annoncé la directrice, rappelant que l'établissement offre en la matière « une prise en charge complète ».

« Afin de parfaire cette filière, a-t-elle ajouté, nous avons déposé en 2018 un dossier de création d'une équipe mobile de psychogériatrie et

un dossier de pôle d'activités et de soins adaptés (PASA). Ce service est un espace d'accueil aménagé au sein de l'EHPAD et destiné à prendre en charge durant la journée des résidents atteints de la maladie d'Alzheimer. Nous avons reçu l'accord technique de l'ARS. Nous espérons recevoir bientôt une aide financière afin de pouvoir réaliser les travaux nécessaires. »

Par ailleurs, des consultations « chute » doivent être mises en place ce mois-ci au sein de l'Espace santé (lire ci-dessous), ainsi que des consultations d'évaluation gériatrique.

► **Addictologie.** Le centre hospitalier du Cateau a obtenu une autorisation pour le programme d'éducation thérapeutique du patient en addictologie, a indiqué Ingrid Minne.

► **Attractivité.** Depuis novembre, une jeune interne exerce aux urgences de l'hôpital. Une arrivée due à l'une des « journées découverte » organisées depuis trois ans dans l'arrondissement

pour les internes du territoire, dans le but de les inciter à s'y installer.

► **Partenariats.** « Nous sommes partie prenante dans le projet de création d'un centre de santé municipal », a souligné la directrice de l'hôpital. « Ça va être révolutionnaire », a promis le maire du Cateau et président du conseil de surveillance du CH Serge Siméon. On va essayer. On pourrait être parmi les premiers à en ouvrir un. »

L'établissement a aussi noué des conventions avec l'institut médico-éducatif du Cateau (« notre pédiatre vient de commencer en janvier ses vacances auprès des enfants »), le service de soins de suite et réadaptation (SSR) Les Abeilles et la clinique de psychiatrie du Cateau. De nombreux projets sont menés avec le CH de Cambrai : fin décembre, une équipe d'anesthésie commune aux deux établissements mais aussi à la clinique des Hêtres a été mise en place. ■

Le pôle de santé  
du Cateau-Cambrésis en 2018

420

professionnels travaillent  
au pôle de santé.  
22 postes ont été créés  
depuis 2014.

32 000

C'est le nombre de  
journées d'hospitalisation,  
pour 8 000 patients.



428

L'année dernière, il y a  
eu 428 naissances  
à la maternité  
Francis-Hottier.

14 000

C'est le nombre de  
personnes prises en  
charge aux urgences.  
Un chiffre en baisse, qui  
s'explique par la hausse  
des consultations à la  
maison médicale de  
garde.

97%

des patients interrogés  
en 2018  
recommanderaient  
l'établissement.

INFOGRAPHIE ADRIEN THERBY

## Le boom de l'Espace santé

L'Espace santé du pays de Matisse a ouvert ses portes en 2015, avec pour particularité de réunir en un même lieu des professionnels de santé libéraux et hospitaliers, voire alternant les deux casquettes. Ils étaient alors une dizaine ; ils sont aujourd'hui « plus d'une quinzaine » à exercer dans cette « véritable vitrine », a souligné le Dr Pascal Lévêque, président de la commission médicale d'établissement (CME), lors des vœux. En 2018, la bagatelle de 32 000 consultations y ont été prodiguées. Un nouveau médecin généraliste est arrivé en juillet, suivi

par une cardiologue libérale, permettant « d'étoffer l'offre de soins » selon la directrice du centre hospitalier Ingrid Minne.

Un tel succès fait envisager de pousser les murs. « Se pose désormais le problème de l'extension de l'Espace santé », a lancé le Dr Lévêque. D'autres spécialités sont en attente. « Une attente que le maire du Cateau Serge Siméon a dit « entendre ». Entre autres possibilités, la perspective d'un rachat de l'ancien magasin Aldi tout proche a été évoquée. Des décisions pourraient être prises « au cours de ce premier semestre ». ■